



長照寺だより

# わ げん あい ご 和顏愛語

浄土真宗本願寺派(西本願寺) 摂取山 長照寺 静岡県三島市徳倉1195-817 電話 055-988-4242  
URL <http://homepage3.nifty.com/tyo-syo-ji/> E-mail:tyo-syo-ji@nifty.com



門信徒会親睦研修旅行 5月29日～30日 愛知万博「愛・地球博」にて

えこう  
回向といふは みだにょらい  
しゅじょう おん  
衆生を御たすけをいうなりと  
そうろ  
仰せられ候ふなり

(蓮如上人御一代記聞書より)

# 門信徒会親睦研修旅行

門信徒

熊田清美



平成十七年五月二十九日(日)～三十

日(月)、一泊二日の日程で、愛知万博

と蒲郡向面三谷温泉郷の旅に、伊豆箱根鉄道観光バスにて午前六時三十分長照寺を出発。途中で一名乗車、参加者二十四名が揃う。一路バスは沼津インターから東名高速を名古屋方面へ、車中自己紹介と愛嬌のあるガイドさんから万博会場の説明、気取りがないので客を飽きさせない。浜名湖サービスエリアで小休憩、昼食がわりにパンをむさぼり、いざ万博会場へ向かう。

午前十時頃到着したが、バスターミナルは、各地の観光バスでいっぱい。ここで半分あきらめが出る。万博会場は自由行動、数名のグループで会場を廻ったが人気パピリオンはどこも最高二～三時間待ち、見学はとても無理。比較的すいているアフリカ共同館、マレーシア館、ベトナム館など見学する。

I T等を駆使した他のパピリオンにはない温かみを感じた。それでも幸運にも一部の人はマンモス館見学に成功した。未練残して会場をあとに宿泊ホテルに向かう。三谷温泉がホテル松風園から眼前に紺碧の三河湾が広がり大浴場に浸つての眺望が素晴らしい、しばし

疲れも忘れてしまう。ひと風呂浴びて宴会開始。歌って踊つてチヨッピリお色気演技に笑いを誘いヤンヤの喝采。酒に酔い、歌にシビレ、踊りにシビレ、三谷の夜は更けて行く。



合掌

# 親睦研修旅行

門信徒

森 京子



五月二十九日 天候にもめぐまれ予定通り私達は一路、愛・地球博へと向かつた。車中住職の「私が住職です。」の自己紹介から始まり、笑いの絶えない時間が過ぎ去り、目的地の万博会場に着いて、ガイドさんの説明も分からぬまま、急げ急げと入口へ。入口では入念なチェックを受け無事通過、突然小塚さんに「車椅子借りる?」と聞かれびっくりしました。そこらをブラブラしてお土産を買って買えれば、いいと思つていただけに…、結局二台借りて一台を小塚さんが押して、私の車をお寺のお嬢さんが一日中押して下さいました。

長蛇の列を前にして、大変な思いをして待つていてる方に申し訳ないと思いながら、企業パピリオンでは、三菱未来館で「もしも月がなかつたら」と題して月のない地球、強風が吹き荒れ、大変こわい思いを体験しました。前の席に若い夫婦と一才未満と思えるぐらいの子供がいました。びっくりして泣き出すのではと思つていましたが、泣く事もなく…、最近の赤ちゃん、大きい音にも慣れているのかなーと思いました。マンモスの冷凍も目の前で見学でき、世界一の万華鏡、変わり行く模様にただうつとりしていました。思いがけず色々と見学でき、万博見学終了。

三谷温泉では、私よりも肉づきのいい仲居さんが笑顔で迎えてくれました。夕食の品数の多いのに、びっくりしました。食事もそこそこに長照寺は、芸人が多いですね。大阪の吉本興業みたいといつも思います。お腹の底から笑えます。二次会、三次会と大変おつかれさまでした。



翌三十日のガン封じ寺、三ヶ根山、殉国七士の墓へお参りした時、

この方々の遺族を思うと、目頭があつくなりました。戦争はあつてはいけないと思います。一年分のストレスを発散させたくらい車中、また笑いの渦でした。皆様のおかげで楽しい旅でした。小塚さん、あゆみちゃん、本当に本当にありがとうございました。おつかれさま。何もできない自分ですが時間の許す限り法話を聞く事が、今自分にできる最大の布施行だと思います。楽しかった思い出を活力にして明日からしっかりと働くこう。皆様のおかげで楽しい旅行でした。

合掌

## 初めまして

門信徒

岩崎昭子



二〇〇四年十二月に縁あつて長照寺さんのお世話を受けることになりました岩崎と申します。

主人が亡くなつて五ヶ月も過ぎました。忘れている訳ではありませんが、毎日の仕事と、多分な用事で思い出に伏せると云うか、時に、場所、場面、食事等の会話の中に亡き主人の姿が浮かびます。でも、なぜか苦しかつたことが消え去り、楽しかった思い出だけが心に残つています。そんな中、息子夫婦のすすめもあり、今回の旅行、愛・地球博にご一緒させて頂きました。

こんな楽しかった旅行は、何年ぶりだったでしょうか。ひとり一人の心が大らかさと、暖かさで、そして、なんと楽しい方々だつたんでしょうか。初めて仲間に入れさせて頂いた私も心がホッとする二日間でした。これも、ご住職様はじめ奥様、小塚さん、役員の方々のおかげ様と心させていただきました。後を振り返らず、前向きに進んで行きたいと思って居ります。今後共どうぞ宜しくお願ひ致します。ありがとうございました。

合掌

# 活動報告

平成17年度上期

## 修正会

一月四日 十二時

## 新年会

一月四日 十三時半

四十余名の参加で、踊りあり、ゲームあり、帰りは持ちきれない程の景品でした。

## 寺報第十三号発行

一月十三日

## 東宗教区仏教壮年会

三月五・六日 つくば市

「かけがえのない命」をテーマに研修があり。中国古来楽器の。“二胡”によるコンサートも堪能できました。

## 第一連区仏教壮年会

三月九・十日 長野市

「仏教壮年のお寺への役割」等各寺のお話しを聞き、勉強会がありました。

桂こけ枝氏の落語も特別講演頂きました。

## 春季彼岸会

三月二十日

若手女性布教使の記念法話のおかげか男性で居眠りする人は見られませんでした。

## 花まつり釈尊降誕会

四月三日 十二時

お釈迦様に甘茶をかけ、私達は甘茶をいただき、甘茶あめも食べました。

## 祝入学慶讃法要

四月三日 十時

入学・進級おめでとう

水谷 智慧ともさとくん

渡辺 優香ゆうかさん

尾友 裕也ゆうやくん

今瀬ひかるさん

尾友 和人かずとくん

「命の尊さ」を

日々忘れずにね！



# 花見バーべキュー

四月三日 十四時

珍しく天気に恵まれましたが、今年は桜のツボミ見バーベキューでした。

ま、いいか！



## 親睦ゴルフコンペ

四月二十日

第二十回記念大会で二十位に最高の景品を用意しました結果、渡辺セイ子さんが折りたたみ自転車を。優勝は木川敏さんでした。

三島カントリーにて三十二名参加 “また雨…”

## 門信徒会総会

五月八日

門信徒数五四四件

出席者及び委任状三四九件（六四・一五%）  
おかげ様で各議案とも御承認されました。

195件の返信もして  
いただけない方々…  
さみしい限りです。



優勝：住職  
354ピン

準優勝：山村末義様 3位：藤澤さと子様  
324ピン 308ピン

# 静岡東組組・総代研修会

五月二十四日

組会と書いてソカイと読みます。

伊東市宝寧寺にて

三島から伊豆の十一ヶ寺で組織されています。

## 仏教壮大年会総会

五月二十八日

午後からは仏婦会とのパネルディスカッション

築地別院にて

## 親睦研修旅行 「愛・地球博」

五月二十九日～三十二日

とにかく人を見てきました。疲れているはずなのに、相変わらず夜遅くまで（三次会）元気でしたね。  
翌日の殉国七士の墓等、勉強になりましたね。

## 親睦ボウリング大会

六月十九日

ジョイランド三島にて

参加者三十名

第三回目、又々準備、運営とも藤澤家がしてくれました。

参加者も増え、たいへんにぎやかでした。

でも、写真の通り優勝は変なおじさんでした。

アンケート結果	
門信徒数	五四四件
出席者及び委任状	三四九件（六四・一五%）
おかげ様で各議案とも御承認されました。	
1 年五回以上	八・三%
2 年三回ほど	一二・一%
3 参加した事ない	一四・八%
4 参加する気がない	一・七%
5 無回答（無返信）	四三・一%

## 仏教「多聞会」の結成は、 新寺建立からのご縁です

長照寺仏教壮年会

会長 斎 藤 善 治

昨年、教区仏教壮年会に単位登録された三島市の長照寺仏教壮年会。新寺建立から仏教壮年会「多聞会」の発足、活動をご紹介致します。

皆さんこんにちは。私たちは静岡県三島市の長照寺仏教壮年会です。二〇〇四年十一月の結成しまして、聴聞を重ね多くを学ぶという意味を含め、会の名称を「多聞会」と命名しました。

本当に結成間もなく新参者ですが、紙面をお借りしまして、結成の経緯とお仲間入りのご挨拶をさせて頂きます。

私たちのお寺は平成元年に三島市郊外の山林を開発し、新寺建立に向けて活動をはじめた一宗教団体でした。もちろん門信徒「ゼロ」からの出発はいうまでもありません。現在住職様は

近隣の団地へ個別伝道されたり、境内墓地の整備など、少しづつではあります。が、浄土真宗の信奉者が集まるようになったのです。私たちも当時のことを思い出しますと、全く仏教に縁がなかつた者同志が、住職様に声を掛けられたのをご縁に、お寺の諸行事に参加しながら、教化団体の組織作りに着手したのでした。

こうして、五年間の活動実績を申請し、平成五年八月に宗教法人長照寺が正式に認められたのです。同時に長照寺門信徒会も発足し、記念法要が勤められました。その後、平成九年には、念願の本堂も建立

され、門信徒会運動は積極的盛り上がりを見せて います。中でも特筆すべき事柄として、寺院運営の執務を担う執事長が住職様とのパイプ役をして下さり、私たちの活動に対し良きアドバイザーなのです。

現在、例年三月に年間行事を総会に向け計画し、春秋彼岸会、花まつりと降誕会、盆法要、報恩講、除夜会、修正会、新年会の各種法要準備に参拝、また、寺報作成、国内外門信徒旅行会の手伝い、その他研修会参加や、諸行事の全てに参画し、より充実した企画運営ができますようにと、活動している「多聞会」です。皆さまどうぞよろしくお願い申し上げます。

合掌



「仏教壮年会」つくば市にて 左端が斎藤会長

## 今後の活動予定

<b>7月 24日</b>	境内清掃作業・親睦懇親会	境 内
<b>8月 13日～15日</b>	合同盆法要（計8回）	本 堂
<b>8月 21日～27日</b>	北米開教100周年大会	カナダ
<b>9月 23日</b>	秋季彼岸会法要	本 堂
<b>10月 26日</b>	静岡東組門信徒の集い	未 定
<b>10月 20日</b>	親睦会（ゴルフコンペ）	未 定
<b>11月 6日</b>	囲碁会	和 室
<b>11月 20日</b>	報恩講 座談会・茶話会	全 館
<b>12月 4日</b>	境内清掃作業	境 内
<b>12月 31日</b>	除夜会	本 堂

※各行事は、予定ですので、その都度、寺から案内を送付します。

※定例法座は毎月第1土曜日 午後7時より本堂にて開催。

※その他に親睦の集いを募集・計画中。

日頃の忙しさから解放されて  
気持ちが軽くなる自分を発見  
できるかもしれません。

七、房舎施	六、床座施	五、心施	四、身施	三、言辞施	二、和願施	一、眼施
(ぼうしゃせ)	(しょうざせ)	あたたかく迎える	(しんせ)	(ごんじせ)	(わげんせ)	(げんせ)

おもいやり  
やさしいまなざし  
明るいふんいき  
やさしい言葉  
体を動かす  
わげんせ  
げんせ  
しんせ  
ごんじせ  
わげんせ  
しょうざせ  
ぼうしゃせ

**無財の七施**（身近などころに布施行あり）



豆 法 話

はきものをそろえる

はきものをそろえると 心もそろう  
心がそろうと はきものもそろう  
ぬぐときに そろえておくと  
はくときに 心がみだれない  
だれかが みだしておいたら  
だまって そろえておいてあげよう  
そうすれば きっと世界中の  
人の心も そろうでしょう



にんてんがい ごかいざん ご す し こんねん  
人天蓋 及び 御開山御厨子 をご懇念いただきました。



3月

のぶたか  
本持信宗(本持家長男20才)  
彼岸会法要で当山デビューしました。二代目予定。  
現在、龍谷大学在学中。



4月

はなみどう  
花御堂といい花まつりの時のみ  
開かれます。



5月

1日目の愛知万博研修も終わり  
宿でくつろぐ門信徒の面々。

## 編 集 後 記

☆お寺からのお便りは、家族皆さん必ず読んで頂く習慣をつけましょう。

☆お寺は「よろず相談処」です。  
日頃悩んでいる事がありましたら何でもご相談下さい。

☆次回寺報は、平成18年2月12日発行予定です。

●ご意見・ご要望は、寺務所まで  
〒411-0044 三島市徳倉1195-817  
TEL・FAX 055-988-3900  
編集人=長島・菊沢・齊藤・園田

心の窓を開く

ラジオ法座

FM三島函南 77.7MHz

毎週水曜日

お話／当山住職

朝7時45分(5分間)新

昼1時30分(5分間)再

●法話をまとめた小冊子第5巻が  
発行されました。お尋ね下さい。